

20.35 LE GRAND RAID

★★

	TF1. 20.35 : LE MESSAGER (Film)	(p. 77)
	FR3. 20.35 : MACADAM (Variétés)	(p. 86)
	CANAL +. 21.00 : NOTRE HISTOIRE (Film)	(p. 89)

Jeu en trente émissions proposé par Antenne 2 et les télévisions francophones, imaginé par Jacques Antoine et Robert Lamine, préparé par Roger Bourgeon. Réalisation : Jean-Michel Boussaguet. Présentation : Noël Mamère et Didier Régnier. Rediffusion : mardi à 15.40.

23^e étape : Casma Pallca (Pérou) — La Paz (Bolivie)



LA PAZ : UNE CAPITALE A LA HAUTEUR. Etagée entre 3 300 mètres et 4 200 mètres d'altitude, La Paz, capitale de la Bolivie, compte près de 700 000 habitants. Fondée en 1548 près d'une mine d'or par Alfonso de Mendoza, la ville a pris un grand essor économique au siècle dernier. A partir de 1900, son rôle de capitale s'affirme avec l'installation du gouvernement. Depuis une dizaine d'années, elle bénéficie d'un boom de la construction et des industries mais doit compter avec Santa Cruz, capitale de la province d'Oriente. Les beaux quartiers d'Obrajes et de Calacotos se trouvent dans le bas de la ville où le climat est tempéré alors que les faubourgs pauvres et froids du Alto de La Paz culminent à 4 200 mètres.

Le département de La Paz, qui s'étend sur la Cordillère centrale, la haute-plaine centrale et la Cordillère orientale, compte à peine 1 800 000 habitants pour 134 000 km² (le quart de la France).

Des mines de Casma Pallca à La Paz, la capitale de la Bolivie, la route sinueuse et dangereuse des Andes a conduit les équipes du « Grand Raid » au bord d'un des lacs les plus connus de l'Amérique latine dont le nom nous faisait sourire lorsque nous étions écoliers : le Titicaca.

Perché à 3 800 mètres d'altitude, à la frontière entre le Pérou et la Bolivie, il représente l'une des sources principales de nourriture et de culte des Indiens des Andes. Lac frontière, mini-mer intérieure, le Titicaca est aussi un véritable mythe. Si vous appréciez les vieilles pierres, ne manquez pas cette étape placée sous le signe des civilisations incas et pré-incas.

Hier premier pays producteur d'étain du monde, la Bolivie (1 098 581 km² et 6 millions d'habitants) n'occupe plus aujourd'hui que la quatrième place. Dictature militaire jusqu'en 1982, le pays a retrouvé la démocratie, mais se débat dans des difficultés financières inextricables. En mai 1984, le gouvernement a cessé de s'acquitter de sa dette (240 millions de dollars) contractée auprès des banques privées américaines provoquant une belle panique sur les places financières.

Les films de ce soir : Christine Demont et Guilène